



## Protokoll für die Sitzung vom 10.10.2017

### Formalien

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:40 Uhr
- beschlussfähig mit 11 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel		X	
Anna Domanja		X	X
Benjamin Gutzmann	X		
Bhawuk Garg		X	
Carolin Rehse	X		
Eduard Pulber	X		
Fabian Rostan		X	
Fiona Heiser	X	X	
Gerrit Sassor	X		
Helene Burghof		X	
Jonas Benedict Schmidt	X		
Jonas Jäckel	X		
Lisa Bauer			X
Luisa Kauert			X
Maike Wehmeier			X
Martin Schiebe			X
Norman Lampe			X
Rahel Laura Goldammer			X
Robert Schlick			X
Simeon Wenkel-Grünberg			X
Stefanie Kohl			X
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann	X		
Tim Rothe	X		
Tom Franitza	X		

- Gäste: -



- II. Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt
- III. Genehmigung alter Protokolle (27.06.17; 04.07.17,11.07.17; 03.10.17):
  - 27.06. (Überprüfung Anwesenheitsliste, Änderung A.A.)
  - 11.07. (Ergänzung Vor- und Zuname Protokollant/Leitung)
- IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls): gegeben
- V. Sitzungsleitung: Jonas Schmidt Protokollant: Tom Franitza
- VI. Tagesordnungspunkte

- **Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**

- a. Studienkommission (Lisa, Johannes, Alina, Eduard, Stephan, Fiona);
- b. Fachausschuss (Tom, Robert);
- c. Studentenrat (Robert)
- d. Prüfungsausschuss (Tim D., Stefanie, Jannik)
- e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.);
- f. Senat (Robert)
- g. Sonstiges

- 1. **ESE-Kneipentour**

Thilo erzählt: Gutzkow Club, Club 11, Wu5 → Bärenzwinger → Neustadt: Downtown (wiwiparty), Katy's, Kiezclub

- 2. **StuGaKo Hydrowissenschaften**

Neuer Studiengangskoordinator wird zur Konstituierenden Sitzung gewählt, Tom bietet sich an

- 3. **Wahl**

- a. Bis zum 14.10.17 Sitzanzahl mitteilen, Skizze Wahlstand für Raumantrag
- b. Diskussion: Sitzanzahl reduzieren?

Meinungsbild: Wer ist dafür die Sitzzahl zu reduzieren? Dafür: 5 Dagegen: 6

- 4. **Klausurensammlung**

Problem wurde vermeintlich gefunden, Thilo ist der Meinung es reparieren zu können



## 5. HyWaTa

Die Freiburger die in Wien waren und die HyWaTa evtl. organisieren wollten haben abgesagt. Frage: wollen wir sie erneut organisieren? Schwerwiegende Entscheidung, da das Konzept der deutschlandweiten Vernetzung damit etwas eingedämmt wird und sich eine pendelnde Organisation zwischen Dresden und Wien einstellen könnte. Jeder soll sich dazu Gedanken machen.

## 6. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

- a. Sonstiges / Informationen
  - sollen wir die HyWaTa organisieren? Wenn ja, Hauptorganisator finden!
  - Mentoring: ca. 30 Erstis sind im Programm aufgenommen
  - Thema für Fachausschuss: Lagermöglichkeiten für FSR-Equipment (Grill ect.)
- b. TOPs für die nächste Sitzung:
  - Kneipentour Master
- c. Termine
  - ESE-Termine siehe Homepage
- d. Themen für Newsletter:
  - Mentorenprogramm beidseitig bewerben (Betreuer/Betreuter)
  - Bunter Abend
- e. *Sitzung um 19:26 Uhr geschlossen*  
Anhang:

### **Stura-Bericht**

13.7.

Matthias Lüth ist Vorsitzender des Verwaltungsrates vom Studentenwerk. Im Gegensatz zu anderen Bundesländern muss das Studentenwerk die Infrastruktur selbst erhalten und bekommt seit 2007 zu wenig Zuschüsse vom Land. Aufgrund der sinkenden Studierendenzahlen verschärfen sich die Finanzierungsprobleme. Für 2018 gibt es eine Deckungslücke von 1 mio €, welche mit den Rücklagen ausgeglichen werden kann. Um die sinkenden Studierendenzahlen auszugleichen, müssen die Semesterbeiträge um 2,35 € angehoben werden und um die Infrastruktur zu erhalten/sanieren wird der Semesterbeitrag um weitere 2,65 € angehoben und zudem das Mensaessen 3 % teurer und bei Cafeterien 4



% teurer.

Der FSR Phil soll laut einer Initiative neu strukturiert werden, weil einzelne Studiengänge nicht richtig durch den FSR vertreten werden bzw. Veranstaltungen für Studenten hauptsächlich über die Initiative organisiert werden, weil sich der FSR nicht darum kümmert. Der FSR ist mit dieser Neustrukturierung nicht einverstanden. Initiative und FSR sollen sich erst einmal außerhalb des Stura aussprechen und alternative Verbesserungsmöglichkeiten diskutieren.

20.7.

-

10.8.

Für die Techniker-Stelle sind 12 Bewerbungen eingegangen, 5 Bewerber waren beim Vorstellungsgespräch. Die Technikerstelle wird mit Sebastian Stehlik besetzt, der sich auch mit Design auskennt und am besten ins studentische Umfeld passt. Das Stellenkonzept weist Mängel auf, sodass der Materialverleih trotz dieser zusätzlichen Stelle immer noch nicht gesichert ist.

31.8.

Es wurden Personen als LSR-Ersatzvertreter, für den Wahlausschuss sowie Sitzungsvorstand gewählt.

Um die Finanzprüfung zu beschleunigen, sollen Hendrik und Sven kontaktiert werden, um in einem Vortreffen zu klären, ob die Unterlagen vollständig und in Ordnung sind.

Die 9 Technischen Universitäten in Deutschland vernetzen sich seit Jahren auf Hochschulleitungsebene mit jährlichen TU9-Treffen. Nun gibt es ein erstes studentisches Treffen zu dem 5 TUD-Studenten fahren.

Der Bunte Abend soll am 23.11. stattfinden. Es werden 1500 € dafür genehmigt.

Für die ESE kann nur etwas ausgeliehen werden, wenn sich genügend Personen für die Abwicklung der Ausleihe bereit erklären. Am besten beim Antrag bereits die Personen auflisten, die sich bereit erklärt haben.



28.9.

-

## FA-Berichte

### Fachausschuss-Bericht vom 14.08.17

SK Lehre: Bundestag hat neues Urheberrechtsgesetz beschlossen -> Pauschalvergütung und nach 5 Jahren Evaluation; 2. Wiederholung nun auch bei Abschlussarbeiten

Prüfungsleistungen (insbesondere Abschlussarbeiten, Seminararbeiten, Belege) in Absprache mit HSL in englischer Sprache möglich, aber keine Formulierung in der Prüfungsordnung, damit kein Rechtsanspruch entsteht

19hain -> Übernachtungen wieder möglich im WS, Börnick ist jetzt Ansprechpartner (Paul in Rente)

Vorlage für die Aufgabenstellung der Bachelor-/Masterarbeit wird erstellt

### Fachausschuss-Bericht vom 11.09.17

Lerch ist jetzt Prof.

neue Controllerin für Fak. Umweltwissenschaften -> Fr. Kaiser übernimmt Finanzangelegenheiten und Beratung der Sekretärinnen

SK Lehre: Bewerberzahlen uniweit um 6,4% gestiegen, v.a. Zuwachs bei Ausländern, 2% Abnahme bei Wessis

Zielvereinbarungen nicht ganz erfüllt (bei Gleichstellung, Absolventenquote, Regelstudienzeit) -> 3 mio € weniger in Zukunft

Rahmenordnung wird demnächst bearbeitet

es gibt neue Musterprüfungsordnungen

2018 gibt es neues Umweltprogramm, dazu tagte Umweltkommission -> jeder kann Verbesserungsvorschläge melden, z.B. Institutsfahrrad, Altpapierwiedernutzung, ...

19hain ist laut SIB zu groß -> ungenutzte Räume müssen beräumt werden